
 

 

 
1 

 

 

Chers toutes et tous, 

 

Voici quelques nouvelles de votre association avec 3 messages personnels ( qui trouveront aussi 

leur place dans le forum ) et des informations plus générales, concernant la vie très active de 

SOS MCS 

 

Messages personnels : 

 

*Nawel « Est-ce que des membres de l'association ont déjà obtenu un congé longue maladie 

pour leur MCS ? Et si oui, accepteraient-ils de se mettre en contact avec moi dans le cas où 

j'aurais à monter un dossier d'appel suite au refus de congé longue maladie qui m'a été 

signifié. Voici mon adresse mail : abdelhak.nawel@hotmail.fr 

- Je suis professeure en collège et dans l'incapacité de travailler depuis le début de l'année scolaire du fait des 

contraintes sanitaires particulièrement polluantes (virucide, eau de gel, gels hydroalcooliques et autres 

désinfectants à foison) , et qui rendent impossibles les adaptations auparavant mises en place dans le cadre de 

ma ROTH (Reconnaissance de Qualité de Travailleur Handicapé). 

- Sur la recommandation du médecin de prévention et de la référente handicap du Rectorat (de Clermont-

Ferrand), j'ai dû me mettre en congé maladie ordinaire. Mais je n'ai droit qu'à un an, ce qui m'obligerait à 

reprendre avant la fin de l'année scolaire. Or les contraintes sanitaires ultra polluantes ne seront certainement 

pas levées à cette date. Si je ne peux reprendre je me retrouverai sans aucun revenu. 

- Sur la recommandation des mêmes personnes et avec l'aide de l'assistant social de Rectorat, j'ai fait une 

demande de congé longue maladie qui a été examiné le 2 février dernier par le comité médical de l'Allier, c'est 

la procédure normale. Une expertise médicale avait été demandée et avait validé la demande déjà appuyée par 

l'avis de mon médecin traitant. Mais le comité médical a rejeté ma demande. J'ai deux mois pour faire appel si 

je le souhaite.  

- J'espère que ce ne sera pas nécessaire, car il pourrait y avoir une autre solution dans le cadre de la situation 

sanitaire actuelle. Je serai fixée à ce sujet début mars, mais je préfère prendre les devants car alors il me 

restera seulement un mois pour faire appel. Et dans ce cas, l'assistant social m'a recommandé de constituer un 

dossier solide et de m'appuyer autant que possible sur des accords de congés longue maladie pour MCS 

éventuellement accordés dans d'autres départements. D'où ma demande.  

  

*Areski cherche à se procurer la méthode dvd DRNS d'Anne Hopper (en la partageant ou en la 

rachetant d'occasion); pour le joindre :  areskys@gmail.com 
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*Marianne : Je recherche une colocation sur Paris avec des MCS ou personnes très sensibles aux 

produits chimiques qui seraient prêtes à mettre en place du tout naturel et sans parfum pour tout l'entretien 

de la maison. J'ai vingt-quatre ans et je suis scénariste, même si vous n'avez pas d'appartement, je recherche 

aussi des personnes pour créer une nouvelle colocation. Envoyez-moi un message privé si vous êtes intéressé par 

ce mode de vie économique et convivial et nous pourrons faire plus ample connaissance 

! contact : marianne.espasa@free.fr 

 

Messages généraux : 

 

*Qui connait des maisons de retraite pour MCS en France et à l'étranger ? 

 

*Qui connait des lieux de vacances, gites et/ou hôtels pour MCS ? 

 

Comme pour les "soignants bienveillants" dont Pascale refait la liste actuellement, il serait 

intéressant d’établir une liste de lieux à proposer par l’intermédiaire des référents régionaux 

 

*Laïs se propose de rassembler des informations sur "l’alimentation pour MCS" et ainsi réaliser 

une nouvelle fiche  

 

*Dernier article de Lise, dans "Ça m’intéresse" : "L’hypersensibilité chimique multiple, un 

syndrome méconnu"  https://www.caminteresse.fr/sante/lhypersensibilite-chimique-multiple-

un-syndrome-meconnu-11154415/ 

 

*L’intervention de Nicolas a été décisive pour notre "nouveau site", totalement remanié et 

d’aspect nettement plus professionnel ! Le choix du logo est en cours auprès des référents ( 

merci à eux de regarder leur boîte mail SOSMCS )  https://sosmcs.fr/ 

 

*Rappel de la mise en marche du forum : n’hésitez pas à y aller, lancez une discussion, une 

demande, une proposition 

 

*Information rapide sur notre action judiciaire qui suit son cours... : "Suite aux démarches 

entreprises, le Conseil d'Etat a fixé la clôture de l'instruction au 31 mars à 12 h dans les dossiers 

suivants : * 445543 : MDPH  * 443406 : hôpitaux  * 445542 : pôle emploi  * 445541 : enseignement 

supérieur. Le Ministère devrait produire des mémoires d'ici là." 
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*Participation de notre association au GSE (Groupe Santé Environnementale), à la constitution 

de la PISE (Plateforme Inter-associative pour la Santé Environnementale) initiée par le Réseau 

Environnement Santé. L’avantage pour nous, c’est la visibilité d’un groupement d’associations 

qui, pour des raisons diverses et selon des méthodes différentes, œuvrent pour un but commun : 

limiter la pollution environnementale en informant tous azimuts, en alertant, et en interpellant 

nos autorités (ci-dessous, la lettre au président de la République). Nouveau sujet abordé : "Le 

Plan décennal cancer 2021 / 2031 : Les enjeux de santé environnementale totalement écartés 

par l’Etat"  ➜ Seconde lettre ouverte de la plateforme, à paraitre 1ère semaine de mars : 

Stratégie décennale de lutte contre les cancers 2021-2030 : Sans politique de santé environnementale, il ne sera 

pas possible d’atteindre les objectifs fixés. 

Les associations signataires demandent la tenue d’une conférence nationale annuelle de santé environnementale 

telle que proposée par la mission parlementaire d’enquête sur la santé environnementale. Cette conférence 

aurait la mission d’élaborer une véritable stratégie pour lutter contre l’épidémie de maladies chroniques, 

notamment de cancers, autour de grands axes tels que la recherche, la veille sanitaire et environnementale, un 

nouveau référentiel pour les normes environnementales intégrant l’effet cocktail, la formation des 

professionnels de santé et de l’environnement, l’innovation au service de la santé. 

 

Si vous avez des suggestions, propositions ou demandes, n’hésitez pas à contacter les référents 

régionaux dont le tableau a été mis à jour sur notre site par 

Pascale : https://sosmcs.fr/contact/ 

 

Cette association est la vôtre, elle a besoin que tous ses membres s'expriment 

 

Merci, à très bientôt ! Très cordialement, 

 

Christine Malfay-Regnier 
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